

4 kilos de ketamina: la droga que transportaban suboficiales de la Fach y se usa para crear "tusi"

» La sustancia fue detectada por la propia Fuerza Aérea en un vuelo oficial desde Iquique. Los suboficiales implicados fueron dados de baja, mientras existen dudas sobre posibles nexos con el Tren de Aragua.

Aunque la Fiscalía de Aviación no entregó inicialmente información oficial sobre la detención de suboficiales de la Fuerza Aérea que transportaron "una sustancia ilícita" desde Iquique, en un vuelo oficial de la Fuerza Aérea, extraoficialmente ya se confirmaron detalles.

Inclusive en un escenario en donde el Ministerio Público no pudo acceder con prontitud a los datos.

Según información de La Tercera, la "sustancia ilícita" en cuestión involucraría el transporte de cuatro kilos de ketamina.

"En el caso de la Fach fue la propia Fuerza Aérea la que descubre estas maletas que estaban metiendo a la mala y las hace pasar por rayos X, y se descubre que la droga que contenía era ketami-

na", dijo la ministra de Defensa, Adriana Delpiano.

"Los antecedentes que disponemos en este momento son los que han salido en la propia prensa, de que sería ketamina, pero podría ser otra droga o podría haber más", agregó.

Qué es la ketamina y para qué se usa

Dicha droga es un fármaco anestésico disociativo que es utilizado de forma común en veterinaria por su efectividad y rapidez, especialmente en contextos de emergencia donde otros sedantes pueden resultar riesgosos.

También se utiliza en medicina para procedimientos quirúrgicos menores, control del dolor crónico y, más recientemente, en tratamientos para la depresión



Según información de La Tercera, la "sustancia ilícita" era ketamina.

resistente.

Pero como tiene componentes alucinógenos, también se usa para fabricar "tusi", una droga que se ha popularizado en algunos sectores y que también se vincula ampliamente a la banda criminal internacional conocida como

el Tren de Aragua.

Involucrados fueron dados de baja

En esa línea, como el Tren de Aragua se especializa en el tráfico de "Tusi", existen sospechas sobre el origen y destino de la ke-

tamina que estaba en las maletas de los suboficiales.

Especialmente porque fue transportada desde el norte de Chile, una zona ampliamente afectada por las redes de la agrupación criminal.

En ese escenario, se informó oficialmente que los suboficiales involucrados ya fueron dados de baja y, tras una reunión encabezada por el Presidente Boric, se decidió que la Fiscalía de Tarapacá pueda acceder a los antecedentes.

Todo esto mientras el gobierno buscará crear ajustes legislativos y de normas, al interior de las Fuerzas Armadas, para evitar que situaciones como esta vuelvan a ocurrir.

La Cuarta